

14.06.2018
Drucksache 076/18/1

Errichtung eines Bildungsganges der Fachschule mit mindestens 2.400 Unterrichtsstunden – Fachbereich Technik, Fachrichtung Mechatronik gem. § 2 Ziffer 3 und § 37 der Anlage E i. V. m. Anlage E 3 zur APO-BK

Gremium	Sitzungsdatum	Beschlussstatus	Beratungsstatus
Kreisausschuss	02.07.2018	Empfehlungsbeschluss	öffentlich
Kreistag	03.07.2018	Entscheidung	öffentlich

Organisationseinheit	Schulen und Bildung
Berichterstattung	Dezernent Dr. Detlef Timpe

Budget	40	Schulen und Bildung
Produktgruppe	40.01	Berufskollegs
Produkt	40.01.04	Freiherr-vom-Stein-Berufskolleg Werne

Haushaltsjahr	Ertrag/Einzahlung [€]
	Aufwand/Auszahlung [€]

Beschlussvorschlag

Zum Schuljahr 2018 / 2019 wird an dem Freiherr-vom-Stein-Berufskolleg des Kreises Unna in Werne der Bildungsgang der Fachschule mit mindestens 2.400 Unterrichtsstunden

- Fachbereich Technik, Fachrichtung Mechatronik, 2 Klassen

gemäß § 2 Ziffer 3 und § 37 der Anlage E in Verbindung mit der Anlage E 3 zur APO-BK errichtet.

Der Landrat wird beauftragt, die erforderliche Genehmigung einzuholen.

Die zum Schuljahr 2017/2018 an dem Freiherr-vom-Stein-Berufskolleg des Kreises Unna in Werne errichteten zweijährigen Bildungsgänge der Fachschule mit mindestens 2.400 Unterrichtsstunden im Fachbereich Technik, Fachrichtungen Elektrotechnik und Maschinenbautechnik, werden auslaufend gestellt.

Sachbericht

Gemäß Beschluss des Kreistages des Kreises Unna vom 13.12.2016 hat die Bezirksregierung Arnsberg mit Verfügung vom 17.01.2017 auf Antrag des Landrates des Kreises Unna vom 21.12.2016 hin die Genehmigung erteilt, an dem Freiherr-vom-Stein-Berufskolleg in Werne zum Schuljahr 2017 / 2018 die zweijährigen Bildungsgänge der Fachschule mit mindestens 2.400 Unterrichtsstunden im Fachbereich Technik in den Fachrichtungen Elektrotechnik (einzügig) und Maschinenbautechnik (zweizügig) zu errichten.

Die damalige Errichtung wurde in der einhelligen Auffassung beantragt, dass es in der Region weiterhin einen hohen Bedarf in der Ausbildung von Technikerinnen und Technikern im Bereich Maschinenbautechnik und Elektrotechnik gibt, zumal die Fachschule für Technik (BKF) der TÜV NORD College GmbH in Bergkamen zum 31.07.2018 schließt und dort in den Fachrichtungen bereits seit dem Schuljahr 2017 / 2018 keine Studierende mehr aufgenommen worden sind.

Zum Schuljahr 2017 / 2018 wurden insgesamt 47 Studierende aufgenommen, allerdings zeigte sich ein deutliches Ungleichgewicht bei der Wahl der Fachrichtungen. Im laufenden Schuljahr waren es 37 Interessierte in der Maschinenbautechnik und nur 10 in der Elektrotechnik.

Im kommenden Schuljahr 2018 / 2019 wird das Zahlenverhältnis nach derzeitigem Stand vergleichbar sein.

Vor dem Hintergrund, dass zum Beginn mindestens 22 Aufnahmen von Schülerinnen und Schülern je Klasse erfolgen müssen und ein Bildungsgang aufzulösen ist, wenn die Mindestgröße zur Fortführung des Bildungsganges von 16 Schülerinnen und Schülern in zwei aufeinander folgenden Schuljahren unterschritten wird, wird die Umwandlung der Fachrichtungen Maschinenbautechnik und Elektrotechnik in die Fachrichtung Mechatronik beantragt.

Die Qualitätsverbesserung des schulischen Angebotes an Bildungsgängen ist eine ständige Aufgabe der Berufskollegs. So wird auf Veränderungen des Ausbildungs- und Arbeitsmarktes und die entsprechenden Schülerzahlen reagiert. Neue Bildungsgänge müssen vor ihrer Aufnahme in das Bildungsangebot der jeweiligen Schule vom Kreistag beschlossen und von der oberen Schulaufsichtsbehörde genehmigt werden.

Die regionale Abstimmung mit den benachbarten Schulträgern wurde durchgeführt. Bedenken gegen die beabsichtigte Errichtung des Bildungsganges wurden nicht erhoben.

Nähere Erläuterungen zum Bildungsgang sind der Anlage zu dieser Vorlage zu entnehmen.

Anlage

Antrag des Freiherr-vom-Stein-Berufskollegs Werne